

# La journée internationale de l'homme

Jacinthe Laliberté [jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca)

**La gent masculine pourrait fort bien questionner la raison d'être de la Journée internationale des droits de la femme. Et pourquoi pas une Journée dédiée aussi aux hommes sans faire concurrence à l'autre? Or, la Journée internationale de l'homme ou des hommes, selon les sites visités, est un événement international souligné le 19 novembre depuis 1999. En y regardant de près, aucune compétition n'est possible.**

L'initiative est tout de même intéressante. Toutefois, il ne faut pas confondre cette journée avec la

Journée internationale des droits de l'homme soulignée le 10 décembre, et qui met en lumière l'adoption de

la Déclaration universelle des droits de l'homme par l'Assemblée générale de l'ONU.

## Une historique naissante

La Journée internationale de l'homme<sup>1</sup> a été inaugurée en 1999 à Trinité-et-Tobago par un professeur d'université en histoire nommé Jérôme Teelucksing Ph.D. D'année en année, près de 60 pays ont emboîté le pas, recevant un appui inconditionnel des hommes à travers le monde.

Même si cette Journée n'est pas reconnue par l'ONU, elle est néanmoins soutenue par les Nations Unies et appuyée par Ingerborg Breines, directrice du programme Femmes et Culture de la paix de l'UNESCO. Appuyée aussi par les femmes, cette journée gagne en importance démontrant ainsi la valeur qu'elles y accordent.

Au Québec, la Journée internationale de l'homme s'inscrit dans le cadre de la Semaine québécoise pour la santé et le bien-être des hommes. Les deux événements sont interreliés, ce qui donne une force d'attraction. D'ailleurs, le thème « Parler, ça fait du bien »<sup>2</sup> a été judicieusement choisi.

## Un événement pas si ordinaire...

Le mois de novembre a déjà un calendrier bien rempli. L'événement le plus connu est sans contredit *Movember* dédié à la mobilisation pour la santé masculine. Ce mois voit apparaître des moustaches, ici et là, sur la lèvre supérieure des hommes.

Non seulement, ce mouvement sensibilise à la santé masculine dont les cancers de la prostate et des testicules, mais aussi, il privilégie des approches spécialisées en vue d'aider à contrôler certaines problématiques de santé mentale et à promouvoir la prévention du suicide chez les adolescents et les hommes adultes. En 15 ans, la Fondation *Movember* a financé plus de 1250

projets en santé masculine dans le monde.

## ... Qui a sa raison d'être?

Cette Journée permet un temps de réflexion sur certaines lacunes. Les objectifs visés sont nombreux. Ainsi, encourager à développer les services de pointe liés directement aux besoins des hommes, parler de leurs réalités n'en sont que quelques-uns.

Les dernières années, principalement celles liées à la pandémie, ont vu ressurgir d'autres problématiques. L'urgence de focaliser sur la santé et l'éducation des garçons, de mettre en lumière des modèles de paternité et de masculinité positifs; d'aider les hommes à aller chercher de l'aide; et de lutter contre l'acceptation de la violence envers les femmes autant que de celle envers d'autres hommes. Cet objectif doit être réalisé au profit, autant d'une vision masculine que d'une vision féminine, car, bien évidemment, l'une ne peut se dissocier de l'autre.

## Pour les Laurentides

Certains organismes, qui desservent le territoire des Laurentides, offrent un soutien aux hommes en besoin. Tels sont Hommes Québec qui propose des rencontres de groupe et Accroc qui aide les hommes et les adolescents ayant des comportements violents.

## Une pensée particulière

S'arrêter quelques instants, en cette Journée internationale de l'homme, pour exprimer sa reconnaissance ou lancer un petit mot bien senti sera un pas vers la reconnaissance d'un père, d'un mari, d'un fils, d'un ami ou d'un grand-papa.

1. La dénomination La Journée internationale de l'homme a été préférée à celle de la Journée internationale des hommes.

2. <https://www.rpsbeh.com/19-novembre-2022.html>

**SERVICES FUNÉRAIRES COMPLETS**

Exposition, crémation, rapatriements  
**TOUT - POUR VOUS**

**LES SENTIERS**  
CIMETIÈRE NATUREL / SERVICES FUNÉRAIRES

**MAGNUS POIRIER**  
AMBASSADEUR

2480, boul. du Curé-Labelle, Prévost | 450 565-6464 | [lessentiers.ca](http://lessentiers.ca)  
24 heures sur 24 | 7 jours sur 7

## AVIS DE CLÔTURE D'INVENTAIRE

Avis est donné conformément au Code civil du Québec de la clôture de l'inventaire en regard de la succession **Robert THIBAUT**, né le 2 mai 1951, en son vivant domicilié et résidant au 871, Landry, Prévost, province de Québec, J0R 1T0, est décédé à Prévost, le 4 janvier 2022.

Cet inventaire peut être consulté par toute personne ayant un intérêt, à l'étude de **M<sup>e</sup> Simon Larin**, notaire, au 2559, boulevard du Curé-Labelle à Prévost, province de Québec, J0R 1T0.

Prévost, le 28 octobre 2022  
Martin Thibault, liquidateur

## AVIS D'INTENTION DE DISSOLUTION

AVIS est par les présentes donné que la personne morale **DANSES INSOUMISES** a l'intention de demander au Registraire des entreprises de la province de Québec la permission de se dissoudre conformément aux dispositions de la Loi sur les compagnies (RLRQ, c. C-38).

Prévost, le 17 novembre 2022  
Marika Dumoulin Lafond, présidente